

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 5 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5 50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

## EL 1.º DE MAYO.

### En Madrid

Los trabajadores de la capital de España se casi seguro que no turbarán en lo más mínimo la tranquilidad del vecindario. Madrid presenta en el día de hoy su aspecto ordinario. La gente discurre por las calles con entera confianza. Las criadas con sus cestas; las señoras con sus rosarios y sus libros de misa; los jóvenes muy contentos, atisbando en la entrada de las iglesias; las personas serias disfrutando del sol espléndido que luce en la atmósfera, pero que no molesta, por el viento frío que sopla del Guadarrama, y por último los coches, los tranvías, los carros de transporte, todo lo que constituye el movimiento y la vida de la población, circula como en los días ordinarios, sin que se note en nada ni en nadie el síntoma más insignificante de que pueda turbarse la tranquilidad.

Realmente, y conste que esto no es censura ni cosa que se le parezca, este reposo contrasta notablemente con las precauciones adoptadas por el gobierno.

Las tropas se hallan en los cuarteles sobre las armas; la mitad del cuerpo de Orden público está de reten en las prevenciones y en la calle la otra mitad; fuerza de la Guardia civil de infantería custodia los edificios oficiales, y la de caballería patrulla por las calles.

En las estaciones existe material preparado para transportar tropas con urgencia al punto donde el telégrafo las pidiere, y la guarnición de los cantones estará todo el día preparada en trajo y con armamento de marcha.

Para que nada falte, la fuerza de alabarderos permanece desde las nueve de la mañana encerrada en su cuartel, en expectativa de lo que pueda ocurrir.

En sus respectivos departamentos los ministros de la Gobernación y Guerra, y en este último ministerio, custodiado por el batallón de escribientes y ordenanzas, no se puede entrar sin ir provisto del correspondiente pase.

En sus puestos respectivos también los jueces de instrucción y municipales, y el de guardia funcionando desde por la mañana.

### Antes del «meeting».

A las cinco de la mañana comenzaron a recorrer la Ronda y los paseos de Recoletos y el Prado, veinticinco parejas de la Guardia civil, al mando del capitán señor Sánchez Marqués.

Un poco más tarde se colocaron en dichos sitios bastantes parejas del orden público.

En las cercanías del Jardín del Buen Retiro había poca gente. A las nueve acudieron algunos obreros, entre ellos los organizadores del meeting.

Solo nos hacían recordar la fecha de hoy, los gritos de los chicos que vendían *El Socialista*, *La Anarquía* y unas cintas de seda grana, con una inscripción que decía: «Fiesta internacional del trabajo. 1.º de Mayo», y que se colocaban los obreros en las solapas de las chaquetas.

Por la escasa concurrencia de gente no comenzó el meeting hasta las nueve y media. A esta hora bajaba por la calle de Alcalá bastante gente con dirección a los Jardines.

En el Salón del Prado y en Recoletos era a esta hora completa la tranquilidad, hasta el punto de que varios grupos de niños estaban jugando, advirtiéndose que alrededor de ellos habíanse formado otros de más de veinte personas que contemplaban, tomando el sol, los alegres juegos de la infancia.

### El «Meeting».

Se celebró en los Jardines del Retiro para conmemorar la gran fiesta del trabajo.

En realidad, mejor que meeting socialista podría considerarse meeting burgués, porque las dos terceras partes de los que llenaban la sala del teatro, eran curiosos de la clase de burgueses, muchos de ellos con sus correspondientes sombreros de copa.

Desde antes de las nueve empezó a concurrir gente al Retiro y a ocupar los primeros sitios del teatro para oír mejor a los oradores.

El escenario estaba adornado con una gran franja roja, en la que se leía:

«El socialismo ha borrado todas las fronteras».

El 1.º de Mayo une a todos los trabajadores del mundo.»

En el escenario había tres mesas con tapete rojo, una para la presidencia y otras dos para los oradores socialistas, y también una gran bandera roja. Pronto se llenó por los individuos organizadores del meeting.

Ocupando la presidencia el compañero Matías Gomez, se abrió la sesión a las diez, y se dió cuenta de gran número de adhesiones al acto de obreros de Alicante, Málaga, San Andrés del Palomar, Manlleu, Castellón, Gracia, Oviedo, Coruña, Elche, Zaragoza, Tarragona, Burgos, Granollers, Linares, Pamplona, Barcelona, Toledo, Mataró, Portugalste, Bilbao, Palencia, de los trabajadores ingleses, portugueses, franceses, italianos, polacos, alemanes, belgas y suizos, y un telegrama muy expresivo de las obreras alemanas a los trabajadores españoles.

Mientras se leían, algunos compañeros impacientes decían:

—¡Al grano, al grano!

Después de indicar el presidente que iba a empezar el acto de los trabajadores que es terror de la burguesía, comenzaron los discursos de los oradores representantes de la Agrupación Madrileña Socialista, de la Asociación del Arte de Imprimir, de la sociedad de carpinteros «Union», de la sociedad de obreros en hierro El Porvenir, de la de albañiles El Trabajo, de la sociedad de marmolistas, de la de estuqueístas, de la de zapateros, de la de cartuderos, de tipógrafos, de ebauistas, de panaderos, de decoradores en papel, de la Federación Tipográfica y del Comité Nacional Socialista.

Con este motivo hicieron uso de la palabra Saturnino Gonzalez, Luis Franchó, Juan Serna, Antonio Rodriguez, Manuel Rodriguez, Antonio Suero, Lorenzo Ortiz, Juan J. Morato, Mariano García, Vicente Salmero, Pascual Simals, Francisco de Diego, Valentín Abascal, el doctor Jaime Vera, y Pablo Iglesias.

De estos discursos, dedicados a ensalzar la importancia de la fiesta del trabajo que hoy celebran los obreros, merecen especial mención los de los compañeros Paulino Gonzalez, Jaime Vera y Pablo Iglesias, quienes merecieron atronadores aplausos sobre todo en aquellos párrafos dedicados a ensalzar la necesidad de que se emancipen los trabajadores de la explotación de la burguesía.

El compañero Paulino Gonzalez hizo mención del acuerdo tomado en el Congreso de París y confirmado en el de Bruselas que ha de conducir la sociedad obrera a su emancipación y a ser el azote de la burguesía (grandes aplausos), a la que dijo hay que ahogar muy pronto con los brazos de todos los trabajadores. (Los oyentes se entusiasman y aplauden de una manera estrepitosa.)

Consigna que todos los adelantos de las máquinas, de los ferro carriles y del telégrafo no son más que medios revolucionarios que acabarán con los explotadores de la humanidad, pues del mismo modo que la burguesía acabó con todos los privilegios odiosos y todos los crímenes de los señores feudales de la Edad Media, el socialismo, con aquellos medios y con la unión y fraternidad de los obreros, acabará con los privilegios y crímenes de la burguesía; añadiendo que, si la burguesía llevó hasta los reyes al patíbulo, los obreros llevarán también al patíbulo a los burgueses, sus explotadores, para conquistar su libertad. (Atronadores aplausos.)

Terminó recomendando que al concluir la reunión, cada uno de los obreros se dedicara a ser propagandista de las ideas socialistas, como medio único de conseguir la emancipación de los trabajadores y el bienestar de la sociedad, pues el hambre y la miseria no desaparecerán mientras no se acabe con la burguesía.

El doctor Vera hizo manifestaciones muy parecidas, haciendo notar además los progresos del socialismo, por la justicia de su causa, siendo muy aplaudido.

El compañero Iglesias, que al presentarse, fué saludado con aplausos, hizo resaltar la importancia y trascendencia del acto que realizan los trabajadores de todo el mundo.

Consideró próximo el triunfo de los ideales socialistas, y sobre todo de lo que principalmente desean las clases trabajadoras, que es la jornada de ocho horas y una legislación protectora del trabajo.

Dijo que los poderes públicos no tendrán más remedio que acceder a la petición de los que son explotados, porque es justa y porque se impone. (Grandes aplausos.)

Censuró que el gobierno les rodeara de policías y de fuerza pública; tuviera a los soldados encerrados en los cuarteles, y no permitiera a los obreros hacer una manifestación, cuando hace pocos días consistió otra manifestación política, y hasta que los burgueses Pi y Margall y Salmeron hablaran desde el balcón a los manifestantes. Añadió que, después de todo, cuando a los obreros socialistas se les rodea de tantas fuerzas, es porque tienen más fuerza y son más temibles. (Grandes aplausos.)

Concluyó asegurando que, pese a quien pese, en todo el mundo está próximo el triunfo de la clase trabajadora, y que la clase obrera conseguirá que todos con el trabajo, puedan atender a sus satisfacciones, acabando la existencia de los vagos que viven y gozan acaparando el fruto del sudor de los que trabajan. (Grandes y prolongados aplausos.)

Después de algunos vivas a la unión de los obreros, a la fraternidad de las clases trabajadoras y a la redención de la humanidad, se disolvió la reunión, en la que ha habido bastante orden.

### Después del «meeting».

Terminado el meeting, los obreros abandonaron el teatro del Jardín del Buen Retiro con el mayor orden.

Por las inmediaciones del lugar donde se ha verificado el meeting, estaban repartidas varias parejas de orden público y algunas parejas de caballería de la Guardia civil, sin que para nada hayan tenido que intervenir para hacer mantener el orden.

Los obreros al salir del Jardín del Buen Retiro, se han dirigido por el paseo del Prado, y principalmente por la calle de Alcalá, sin hacer manifestación de ninguna clase.

No ha habido necesidad de disolver grupos, porque éstos no se han formado; así pues, las autoridades no han tenido necesidad de molestarse para nada.

El desfile de los obreros por frente del derribo del teatro Felipe, ha durado escamente media hora, pues el número de ellos, con curiosos y todo, no llegaría a unos mil.

## En provincias.

### LOS OBREROS DE LAS MINAS de la provincia de Ciudad-Real.

Sr. Director de El Correo.

Los obreros agrícolas pasan en esta comarca por una situación verdaderamente desesperada, tanto, que en muchos pueblos puede afirmarse sin exageración, que la miseria alcanza proporciones alarmantes. Las faenas del campo ó se hacen mal ó están abandonadas, porque los propietarios carecen de recursos, y ni aún pasando por las exigencias desmedidas de la usura, encuentran dinero.

A pesar de tales contrariedades, las clases pobres se resignan con su suerte, y miran como verdaderas utopías las exigencias que dirigen los obreros de otras provincias a los poderes públicos. Empero los gobiernos deben preocuparse de las circunstancias que rodean a estos infelices, a fin de buscar el alivio posible a sus desventuras por medio de la ejecución de obras públicas, que a la vez que fomentan la riqueza general, dan ocupación a esos mil y mil padres de familia que ahora carecen hasta de lo más preciso.

Es esta una de las provincias donde la minería cuenta con mayores elementos de riqueza; pero ciertas explotaciones van estableciéndose muy paulatinamente, porque los arrastrés a los puertos resultan muy costosos, y convierten en ruinosos negocios que, realizados en la Península, dejarían beneficios muy pingües. Entristece el pensar que pasan años y años sin que logremos librarnos de la tutela de las industrias extranjeras.

Hay aquí excelentes minerales de hierro, manganeso, plomo, plata, antimonio, cenabrio, carbon mineral, y otros varios que en este momento no recuerdo.

### Almadén.

En estas ricas y afamadas minas de azogue, ni el socialismo ni el anarquismo han logrado proselitismo. Los 3000 obreros próximos que trabajan en las minas no tienen que se sepa organización alguna, si bien aspiran a mejorar la situación que hoy tienen, con tanta más razón, cuanto que las enfermedades que se contraen en las minas de Almadén, dejan a los obreros imposibilitados, cuando aun están en el vigor de la vida. Hay dos clases de trabajos, los de escavación del mineral y la fortificación ó estivación de la mina. Los primeros trabajan a destajo y están divididos en compañías de veinte hombres, con un jefe elegido por ellos mismos. Todos los meses se subsanan los trabajos.

Los estivadores son obreros procedentes en su mayoría de la escuela de capataces que existe en Almadén. Trabajan a jornal, y las horas ni escuden de seis ni son a diario, pues las condiciones de insalubridad de las minas, no permiten una labor diaria, siquiera sean limitadas las horas.

Los padecimientos más comunes son las afecciones a la boca, la anemia y el temblor mercurial, que se resiste a toda medicación.

Se puede calcular que los obreros ganan de tres a cuatro pesetas el día que trabajan; pero como esto ocurre muy pocos días al mes, no tienen ni para vivir con grandes privaciones.

El trabajo debe organizarse de muy distinto modo que hoy está, a fin de que la población minera no pase por circunstancias tan difíciles. Con diez jornales al mes, pagando a cinco pesetas cada uno, se darían por satisfechos los obreros. La verdad es que la aspiración no es exagerada.

Para el día 1.º de Mayo no hay temor de que ocurra nada; pero las autoridades han tomado algunas medidas de prevision.

### Minas del Horcajo.

Están situadas en el término de Almodóvar, y hace ya veinte años que empezó su explotación. Se ha formado un centro de población que cuenta muy cerca de 5.000 almas.

Hay cinco pozos de extracción de minerales y dos dedicados al desagüe. Mensualmente se gastan en la explotación 150.000 pesetas. Se ocupan 1.500 operarios entre hombres y mujeres.

El jornal de los que trabajan en el interior de los pozos varía de cinco a seis pesetas.

En los talleres mecánicos, que tienen una instalación de las mejores que se conocen, pagan de cuatro a cinco pesetas de jornal. La preparación de los minerales es operación que está confiada a mujeres y niños de más de trece años; cobran 1'75 ó dos pesetas.

La producción de plomo argentífero es de 400 a 500 toneladas.

Limfiteos con estas ricas minas, hay otras que no se explotan por las dificultades que ofrecen los arrastrés.

Hoy pertenecen las minas del Horcajo a la Sociedad Minera y Metalúrgica.

Los obreros están satisfechos, y nada se teme para el día 1.º de Mayo.

### Puertollano.

Se están explotando las minas denominadas Asdrual, María Isabel y La Extranjera, en las que trabajan entre hombres y mujeres de 600 a 650.

Ganan de cuatro a cinco pesetas en el interior de los pozos y de dos a tres fuera. La exportación de carbones aumenta considerablemente a pesar de que los arrastrés resultan aun algo caros.

### La Cañada.

En este pueblo se explotan varias minas de hierro. Los obreros son agricultores sin trabajo

que no se cuidan poco ni mucho de la manifestación de Mayo.

### Alcázar de San Juan.

Aun cuando se cree que los obreros de la compañía de Alicante no harán manifestación, las autoridades y la empresa me dicen que han tomado algunas precauciones.

Se están reconcentrando en esta capital y en puntos limitados con Andalucía fuerzas de la Guardia civil.

Si ocurre algo de interés telegrafiará a usted su afectísimo amigo Q. B. S. M., RIVAS MORENO.

### En Barcelona.

Se redoblan las precauciones y se practican registros. La policía detuvo ayer tarde en el inmediato pueblo de Córts de Sarriá a tres anarquistas.

Estos, al ver los agentes de la autoridad, trataron de escaparse, saltando las tapias de la casa en donde se hallaban.

En esa casa, según dice la policía, acostumbraban a reunirse unos cuarenta anarquistas, los que celebraban sesiones clandestinas, asistiendo a ellas representantes de los pueblos limítrofes.

En el Gobierno civil dijeron los detenidos que efectivamente acostumbraban a reunirse clandestinamente en aquel sitio, en vista de la persecución de la policía.

En Cádiz. Se ha acuartelado la Guardia civil en la casa de la Aduana y en otros edificios públicos.

El gobernador civil ha conferenciado con el capitán general del departamento y las autoridades militares.

Se redoblan las precauciones. El gobernador militar ha reunido a los jefes de cuerpos de la guarnición, y ha acordado tomar la estación telegráfica y los edificios públicos.

Han sido presos los siguientes anarquistas: Antonio Bonanno Bejerano, Manuel Valero Reyes, Jerónimo Fondevilla, conocido por el *Guardia civil*; Francisco Escobar Camacho, Ramon Tatin, apodado el *Cain*.

Algunos han estado presos por sospechas de petarderos y por la manifestación del año anterior.

La policía persigue a varios individuos que escitan a los obreros para que salgan en la manifestación.

Témese que se encuentren aquí súbditos extranjeros, propagandistas de la dinamita.

La policía los persigue. En Linares. Linares 30 (9'10 noche). Director Correo.

Los socialistas han publicado un manifiesto citándose para mañana en el paseo de Linares.

Ayer llegó un escuadrón de caballería, reconcentrándose además fuerzas de la Guardia civil. — *Mencheta*.

En Almería. Almería 1.º (10 m.) Director Correo. Reina tranquilidad.

Los obreros asisten a los talleres de los distritos mineros de Cuevas Berja. No existen preparativos para manifestaciones. — *Mencheta*.

En Valencia. Valencia 1.º (10'30 m.) Director Correo. El aspecto de la capital es el normal.

Ha sido denunciado y sequestrado el periódico anarquista titulado *Cuestión Social*.

La Guardia civil ocupa los puntos estratégicos, y dos compañías de tropa se han situado cerca del teatro del Tivoli. — *Mencheta*.

En Sevilla. Sevilla 1.º (10'40 m.) Director Correo. La población sigue tranquila.

Las tropas están acuarteladas, y guardias dobles custodian los edificios públicos.

He visitado los estramuros de la ciudad, y todo permanece tranquilo. — *Mencheta*.

En Bilbao. Bilbao 1.º (10'55 m.) Director Correo. Población tranquila. Edificios públicos y Banco, custodiados por fuerzas. A las nueve de la mañana ha comenzado el meeting socialista en Gallarta.

Concurren bastantes obreros. — *Mencheta*.

En Barcelona. Barcelona 1.º (11'20 m.) Director Correo. Aspecto de Barcelona normal. Circulan tranvías, coches y carros.

Verificanse varios meetings, menos concurridos que en días anteriores.

Otro atentado. Roma 30. — Acaba de recibirse la noticia de un nuevo atentado cometido por dinamita.

En el palacio comunal de Voghera, provincia de Pavía, ha estallado un fuerte petardo, sin que se sepa qué haya ocasionado ninguna desgracia personal. En cambio, los destrozos materiales son de consideración.

En Berna. Berna 1.º (12'30 madrugada). — Reina grande excitación, temiéndose desórdenes anarquistas en algunos cantones.

En Lausanne estalló anoche un cartucho de dinamita colocado en la fachada de una de las casas. Afortunadamente, no hubo que lamentar ninguna desgracia; pero los daños son de consideración.

Temores en París. Dos mil familias inglesas han salido de París en diferentes trenes. Otros extranjeros toman igual partido y se refugian en el campo.

Los periódicos aconsejan a los parisenses sensatos que se queden en sus casas, evitando las aglomeraciones y provocaciones.

Para que no puedan entrar en los ministerios personas extrañas, se exigirá a cada empleado una tarjeta de identidad.

M. Carnot ha recibido una carta llena de amenazas. Los alrededores del Elíseo están vigiladísimos.

Los arrabales están ocupados por fuerzas del ejército. El mozo del restaurant Very, llamado Jules Lheort, se ha puesto una cota de malla, lo cual es objeto de poco piadosos comentarios.

En Portugal. Lisboa 30. — Las tropas y fuerzas de policía de esta capital y de Oporto estarán consignadas mañana en sus respectivos cuarteles.

Legislación sobre los petardos. Paris 30. — El Consejo de ministros ha estado examinando hoy la legislación para los delitos cometidos por medio de la dinamita, renunciando a modificarla y optando por la rígida aplicación de las leyes vigentes, que establecen la responsabilidad por la retención de la dinamita, aun en el caso de simple robo.

Cálculos optimistas. Paris 30. — Los últimos informes recibidos en el ministerio del Interior, hacen notar que en todos los puntos del territorio reina completa tranquilidad y calma en los ánimos, permitiendo presagiar que no ocurrirá ningún desorden grave el 1.º de Mayo.

Amenazas. Paris 30. — En muchas poblaciones de provincia, especialmente en Aviñón, siguen recibiendo cartas amenazadoras.

Prisiones en Italia. Roma 30. — Esta noche la policía ha hecho numerosas prisiones en Milán, Turín y Bari.

Igualmente han sido presos en Ancona 42 socialistas que proyectaban una manifestación para el día de hoy.

El día de hoy en Francia. Paris 1.º. — A las seis de la mañana París ofrece su aspecto habitual.

Los periódicos continúan creyendo que no se suscitará hoy ningún incidente grave.

Cuando más, se espera que únicamente surjan algunas pequeñas colisiones en los sitios donde se reunirán las corporaciones obreras para dirigirse al meeting monstruo que se celebrará en la sala Flavia, pues la policía tiene órdenes de no consentir la formación de manifestaciones de ningún género.

Las noticias recibidas de los departamentos hacen esperar que el día pasará sin desórdenes de gravedad.

Sin embargo existen temores de que en las cercanías de París se produzcan algunos tumultos, porque en dichos sitios son menos considerables las fuerzas de policía, que en su mayor parte están concentradas en la capital.

Demencia. Paris 1.º. — Los partidarios de Ravachol han presentado la candidatura de este para el cargo de consejero municipal en Saint-Ouen. — *Fabra*.

En Francia. Paris 1.º (1'17 tarde). Director de El Correo. En Pórrmies reina completa tranquilidad.

Ha llegado el diputado Lafargue. En Calais se encuentra el general Libermann, que se ha encargado del mando de las tropas.

En Saint-Etienne no ha dado resultado la manifestación. Las noticias que se reciben de los demás departamentos acusan completa tranquilidad. — *Mencheta*.

### EL PASEO DEL RETIRO.

Puede decirse que es unánime la protesta que han levantado las obras que se están realizando en el Parque de Madrid, y que obstruyen sus avenidas principales.

Varios diputados, por iniciativa del marqués de Sardoal, presentaron ayer a última hora en el Congreso esta proposición:

«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva aconsejar al gobierno de S. M. la conveniencia de impedir por cuantos medios le concedan las leyes ordinarias, interpretadas en el más lato sentido que pueda darse al art. 84 de la Constitución, la concesión otorgada con motivo del Centenario del descubrimiento de América, de terrenos del Parque de Madrid, para fines que, a juicio de los firmantes, no solo no están comprendidos, sino que contra-

rian el decreto de 6 de Noviembre de 1868, elevado á ley por las Cortes Constituyentes, cediendo al Ayuntamiento de Madrid la antigua propiedad de la Corona denominada Real Sitio del Buen Retiro.—Firman los señores marqueses de Sardoal, Moret, Canalejas, Nocedal, Muro, marques de Cubas y conde de Mallada.

Por su parte, el Sr. Alba Salcedo, condecorado con la Exposición Agrícola del Centenario de Colon, ha dirigido á *La Correspondencia* una carta, rogándole que haga constar que jamás cupo en la mente del comité ejecutivo privar al pueblo de Madrid de la libertad que actualmente disfruta en el emplazamiento destinado á aquel certamen, cuyo principal objetivo—añade—es aumentar el lustre y atractivo de las fiestas del Centenario y procurar reunir gran masa de gentes para servir al comercio y á la industria.

Esto, no obstante la alarma continua y la opinion, se ha condensado en el sentido de que no continúen las obras.

El gobierno, viéndose encima la tempestad, declara que no quiere ser responsable de nada, y que lo que pasa es culpa ó gloria del Ayuntamiento.

También el arquitecto D. José Grases hace constar en los periódicos que ha renunciado el cargo de director de las obras de la Exposición en el Retiro, por no hallarse conforme con los planes del condecorado, y comprender los perjuicios que se irrogarian con la ocupacion y cerramiento de los jardines del Parque de Madrid.

Estos perjuicios eran de preveer, desde que El Correo, tres ó cuatro meses hace, al plantearse la cuestion en el Ayuntamiento, pidió que se publicasen las condiciones del concurso, lo cual no se hizo, y esto es un vicio de nulidad.

Sobre todo, nadie tiene derecho á privar al público de Madrid de su esparcimiento en un sitio que le pertenece plenamente.

### Los ingresos.

La subcomision de Hacienda de la general de presupuestos, continuó ayer tarde su tarea de examen de la ponencia sobre ingresos.

Fue aprobada la reforma que propone en lo relativo á valores mobiliarios en la contribucion industrial, así como el ingreso que se consigna en este concepto.

En Loterías se convino también en que pueden calcularse dos millones más de aumento.

Fue estensamente discutido el nuevo impuesto sobre las cerillas fosforicas y modo de establecerlo, sin que en esto se llegara á un acuerdo definitivo, aunque la comision parece inclinarse al concierto.

En lo que sí hubo conformidad fué en calcular el ingreso en cuatro millones de pesetas.

El lunes volverá á reunirse la comision para seguir en sus trabajos.

El Sr. Laiglesia no cree que resulte el *superávit* que ha dicho el Sr. Navarro Reverter.

### LOS ASTILLEROS DEL NERVIÓN.

El juez de Bilbao telegrafó ayer al gobierno dando cuenta de la quiebra del señor Martínez Rivas, y anunciando la remision por correo del oficio correspondiente. Sobre este asunto celebró el general Beranger una larga conferencia con el señor Cánovas, á quien participó que habia sido confiada la custodia de los Astilleros al batallon de cazadores de Africa, por si en estos dias pudieran ser objeto de algun atentado.

El Consejo de Estado, que no pudo reunirse ayer, por no estar ultimado el expediente relativo á los Astilleros, lo hará en la semana entrante y decidirá si debe el Estado incautarse de aquella factoria.

En círculos á que suelen concurrir caracterizados ministeriales, se dijo anoche que la Compañía de los Astilleros del Nervión ha hecho saber al gobierno que no tiene inconveniente en continuar hasta su terminacion la construccion de los tres cruceros por su cuenta, bajo las siguientes condiciones:

Que el gobierno se haga cargo de los Astilleros; que los administre y haga frente á sus obligaciones y que respete el personal técnico que la Sociedad ha tenido á su servicio hasta ahora.

La Compañía establece, también, que una vez terminados los cruceros, se haria una liquidacion y si aquella resultase deudora del Estado, pagaría en el plazo de tres dias ó perderia los bienes que tiene hipotecados.

Asegúrase, también, que esta proposicion del Sr. Martínez Rivas será discutida en el primer Consejo de ministros que se celebre.

### El partido Union Constitucional de Cuba.

#### MANIFIESTO.

Por el correo extranjero, hemos recibido copia del Manifiesto que acaba de publicar la nueva junta directiva, documento del cual tomamos estos conceptos:

«Convocada por el señor marqués de Pinar del Rio una junta en representacion de las fuerzas vivas del partido para dar comienzo á la patriótica obra, nació de ella la comision reorganizadora, en la que tuvieron cabida, y á la cual llevarán su concurso personalidades caracterizadas de todos los matices de la Union Constitucional, predominando aquellas tendencias que por un afán de mayor progreso habíanse mostrado impacientes y deseosas de variar la marcha que el partido siguió durante los últimos años.

#### Programa político.

Los extremos contenidos en el programa del partido y en los acuerdos á que se ha hecho referencia son en el orden político y administrativo:

La igualdad de derechos para todos los ciudadanos españoles, sin que en ningun orden de relaciones puedan considerarse inferiores los de esta provincia á los de ninguna otra parte de la nacion.

La reforma electoral en sentido expansivo que ensanche la esfera del derecho.

La responsabilidad judicial y leyes que aseguren la moralidad en todos los ramos y servicios de la Administracion.

La reorganizacion administrativa en sentido descentralizador.

Organizacion definitiva de los municipios

y de las provincias, ampliando la esfera de sus facultades.

Ley de organizacion del gobierno general y de Consejo de Administracion, informada en el estado de adelanto y cultura de este pueblo.

#### Intereses conservadores.

La situacion económica del país es difícil. Por una parte, las necesidades del Estado gravan hoy, quizás más de lo conveniente, á las clases que contribuyen á cubrir, y por la otra, los enormes gastos que han sido y son necesarios para la reconstruccion y fomento de la riqueza, crean al país obligaciones de distinto orden, difíciles de conciliar y aun de coordinar, por lo que exigen detenido y minucioso examen.

Varias de las conclusiones que para obviar estos males propusieron los comisionados de dichas corporaciones, han sido ya aceptadas. Al resolverse la de mayor importancia, como es el tratado de comercio con los Estados Unidos, que ha dado satisfaccion á legítimos intereses, han quedado por desgracia desatendidos, á causa del carácter imperativo del *bill* McKinley, otros intereses también legítimos, y que constituyen uno de los factores más importantes de la riqueza del país, cuales son los de la industria del tabaco, y esto obliga con mayor razon á la directiva á velar por ellos con verdadero celo y sin omitir sacrificios.

La junta directiva, deseando que se resuelvan también con el mayor acierto aquellas cuestiones que afectan muy fundamentalmente al desarrollo del comercio en general, como asimismo á todas las transacciones mercantiles entre las clases más necesitadas, estudiará con empeño la solucion de la recogida del billete de la emision de guerra.

Las recientes reformas administrativas implantadas por decretos y las variaciones fundamentales en la estructura del proyecto de presupuesto general de esta isla, abrazan en su conjunto la mayor parte de las cuestiones llamadas económicas.

Esta misma generalidad de las cuestiones que un presupuesto abarca, indica con toda claridad y evidencia que á los partidos políticos, asesorados de la opinion en sus variadas manifestaciones, corresponde el planteamiento de las reformas que han de dar cumplida satisfaccion á las necesidades todas del país.

Habana 11 de Abril.—El presidente, Marqués de Apeateguía.

### LOS CAMBIOS CON EL EXTRANJERO

y los fondos públicos.

Publicamos á continuación un estado comparativo de la cotizacion de nuestras Dendas, de las acciones del Banco de España y de nuestros cambios con el extranjero en las fechas que se expresan.

	PREMIO DE LOS FRANCOES.	ACCIONES DEL BANCO DE ESPAÑA.	4 POR 100 AMORTIZABLE.	4 POR 100 EXTERIOR.	4 POR 100 INTERIOR.
28 Febrero 1891.	3 00	400	89 45	78 85	77 20
30 Septiembre.	8 55	412	89 15	78 15	76 80
31 Octubre.	10 80	393	87 15	75 00	73 55
30 Noviembre.	13 50	388	85 00	74 00	72 40
31 Diciembre.	13 80	382	81 10	71 60	71 40
30 Enero 1892.	13 60	352	76 85	70 85	65 50
29 Febrero.	14 95	350	76 50	70 60	64 25
17 Marzo.	21 00	322	73 75	68 90	60 50
31 Marzo.	17 75	322	77 30	70 30	64 10
30 Abril.	15 50	340	77 00	68 85	64 85

### Congreso.

(CONCLUSION DE LA SESION DE AYER.)

El Sr. Botija pronuncia un vehemente discurso en contra de la supresion de las Audiencias, en cuyo discurso, prescindiendo de las genialidades y humorismos del autor, hay observaciones dignas de tenerse en cuenta y una gran independencia de criterio en el juicio de la cuestion.

El Sr. Cos-Gayon vuelve á intervenir en el debate, diciendo que los diputados de la mayoría votarán todos el proyecto del gobierno.

Se lamenta de que se desperdicie el tiempo en estas discusiones, cuando el Senado espera que le envíen los presupuestos.

El Sr. Sagasta: Si los habeis presentado tarde.

El Sr. Cos-Gayon: Nadie menos autorizado que el Sr. Sagasta para dirigir esas censuras, porque todos los gobiernos que ha presidido han presentado tarde los presupuestos.

El Sr. Sagasta: Nuestra benevolencia llega hasta discutir el presupuesto de gastos sin conocer el de ingresos.

El Sr. Cos-Gayon: No quiero mutuas reclinaciones, y suplico al Sr. Sagasta que nos ayude.

El Sr. Sagasta: Todavía más.... (Grandes risas.)

Termina el Sr. Cos-Gayon su discurso, y despues de rectificar los Sres. Botija y Alonso Castrillo, el Sr. Danvila aplica al presidente que le reserve la palabra para otro dia, para que la comision pueda constatar como desea á todos los oradores.

Se levanta la sesion á las ocho y cuarto.

### ECOS DE MADRID

Sucesos faustos y sucesos tristes.—Enfermedades y matrimonios.—Las fiestas de la primavera.—Lo que habrá y lo que no habrá.—En el teatro del Principe Alfonso.—El tenor Ortisi.—Esperanzas y presunciones.

La vida humana es una serie de crueles y extraños contrastes. Mezclados y confundidos se ven en ella las penas y las alegrías; los dolores y los placeres.

Al propio tiempo circulan las invitaciones para entornos y saraos; á la par se tiene noticia de hechos faustos y de horribles desgracias.

Estos dias ha podido apreciarse la exactitud de nuestras observaciones, porque á la vez han ocurrido faustos y tristes sucesos.

Dos personas, justa y altamente estimadas entre la grandeza española, han debido sufrir cruentas operaciones quirúrgicas.

La una ha sido la condesa de la Corzana, quien por su carácter y virtudes, solo cuenta amigos y apasionados entre la sociedad de la corte; la otra es el duque de Veragua, el egregio descendiente de Colon, el cual ha logrado conquistar consideracion y aprecio con sus relevantes dotes de entendimiento y corazon.

Por fortuna, ambos dolientes continúan en buen estado, y la condesa de la Corzana podrá abandonar en breve el lecho.

Con las nuevas de que acabamos de dar cuenta han coincidido otras de género diferente y epuesto.

Ayer ha pedido el señor conde de Estéban para su hijo D. Rafael, capitán de húsares de Pavia, la mano de la bella señorita doña Luisa Irazo, hija de los marqueses de Aguilera-Real.

El matrimonio no se celebrará empero hasta principios del otoño.

Hacia la misma época tendrá efecto también el de la señorita doña María Luisa Lopez y Nieulant, hija de los condes de Atarés, marqueses de Perijá, con uno de los hijos de los condes de Santa Coloma, que termina ahora noble y distinguida carrera.

En fin, asimismo se disponen á unirse con vínculos sagrados la marquesa viuda de Romero de Tejada y el marqués de Valdetrazo.

Todos estos enlaces, producto de recíproco amor, ofrecen garantías de constante felicidad.

De otras alianzas entre familias muy conocidas se habla también; pero no nos consta la certeza de rumores muy extendidos y acreditados.

La gente aficionada á divertirse se ocupa mucho en el baile de los duques de Nájera, cuyas invitaciones han circulado tres dias há; y todos esperan pasar una noche deliciosa en los espléndidos salones del palacio de Santa Marca, como continúa llamándose generalmente la casa de la calle de Alcalá.

En cambio, existen pocas esperanzas de que se reanuden en «la Huerta» las inolvidables *garden parties* que otros años congregaban en aquellos jardines toda la *high-life* cortesana.

Tampoco se aguardan otros bailes y reuniones que las semanales de la marquesa de Guadalupe y de la señora de Laiglesia; de modo que la temporada de primavera habrá sido en 1892 una de las menos animadas y bulliciosas.

Esto resulta en beneficio de los teatros y circos, que se ven muy concurridos diariamente.

El tenor Ortisi no ha realizado en su primera audicion las esperanzas de sus antiguos amigos y apasionados.

Sea porque se hallase ronco, segun algunos suponen, sea porque sus facultades hayan disminuido desde que se dejó oír en el régio coliseo—há doce ó catorce años en *Il Trovatore*.

¿Volverá á presentarse en el teatro del paseo de Recoletos?

Lo ignoramos: lo único que podemos decir es que anoche debió cantar *L'Africana*, y que el espectáculo se cambió desde muy temprano, sustituyéndose con *Rigoletto*, en el que fueron muy aplaudidos y festejados la señorita Buireo, el tenor Emiliani y el barítono Scaramella.

¿Formará parte el último de la compañía del teatro Real la temporada venidera?

Nos atreveríamos á asegurarlo, porque posee cualidades y circunstancias dignas de asignarle honroso puesto en ella.

Ya que hablamos de la futura campaña lírica en la plaza de Oriente, diremos que parece ha sido ajustado por la empresa del conde de Michelena, el tenor Gabrilesco, que actualmente hace las delicias de los sevillanos.

En igual caso se encuentra De Marchi, el cual tantos amigos tiene en el público madrileño.

Dícese también que la señora Pasqua rescindiría el contrato que tenia firmado, á causa de la situacion de su salud, que no la permitiría dedicarse á constante trabajo.

Terminaremos con una suposicion, que no juzgamos aventurada, y es que nuestra compatriota la señorita Laborda, tan aplaudida en las óperas en que ha tomado parte hasta ahora, figurará igualmente entre los artistas ajustados para el teatro Real.

### ASMODEO.

### Noticias de Filipinas.

Por la vía de Marsella hemos recibido periódicos de Filipinas, cuyas fechas alcanzan al 21 de Marzo, y de ellos tomamos las siguientes:

#### Viaje del gobernador general.

El dia 10 salió de Manila el general Despujol para San Fernando en la Pampanga, donde se proponia pasar algunos dias.

Segun los periódicos, más que al propósito de descansar de sus tareas gubernamentales, este viaje respondia á su deseo de sustraerse en el dia 11 á las demostraciones y los agasajos populares con que se proponian todas las clases, y muy en particular las más humildes, festejar el santo y cumpleaños del general Despujol, quien abrigaba el convencimiento de no haber podido merecer, en solo tres meses de mando, que para él han sido más de estu-

dio que de accion, la gratitud de aquel pueblo, ni mucho menos las generales y ruidosas manifestaciones que hubo de saber se le preparaban.

#### Inocendio.

Los periódicos traen minuciosos detalles del horroroso incendio que se desarrolló en Manila la noche del 13 de Marzo.

Las fincas destruidas han sido cuatro en la calle de la Escolta, seis en la calle Nueva, 10 en la de Galvey, dos en el muelle del Rey y cinco en la plaza del Padre Moraga. Total, 27.

Casi todas estaban destinadas, sobre todo en sus pisos bajos, á establecimientos comerciales de importancia. La manzana de casas de que formaba parte la en que comenzó el siniestro, estaba dividida en infinitas tiendas, que los comerciantes chinos tenían abarrotadas de valiosas mercaderías, principalmente de tejidos de Europa.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio, englobando la riqueza urbana con las mercaderías, ascienden á cerca de un millón de pesos, de los cuales estaban asegurados 400.000 próximamente.

#### Acto de clemencia.

El gobernador general, por decreto fecha 11 de Marzo, indultó de la pena de deportacion á 43 individuos que la sufrían con motivo de los últimos sucesos de Calamba.

### AL MENUDEO.

#### Huelga de mineros.

Londres 1.º (1 madrugada).—Cuarenta y cinco Compañías hulleras no afiliadas á la Federacion de mineros, y que comprenden unos 10.000 obreros, han acordado reanudar en breve el trabajo.—*Fabra.*

#### Un banquete.

Se celebró anoche en el café Nacional en honor del Sr. España, ex presidente de la Diputacion provincial, habiendo asistido unos doscientos comensales.

Hicieron uso de la palabra los señores Mora, Aguilera (D. Alberto), Corral, Mathet, Fernandez Argente, García Acebedo, La Rosa, Font y Martí, y Perez (don Arturo) para escusar la asistencia de don Agustín Puch.

El Sr. Aguilera pronunció un breve y notable discurso para testimoniar el cariñoso afecto y simpatía que profesa al señor España por su digno comportamiento en el cargo que hasta hace poco desempeñó.

El Sr. España resumió los brindis en un elocuente y enérgico discurso, abogando con entusiasmo por las economías verdaderas.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

#### Instituto de Vacunacion.

Anoche se inauguró el nuevo Instituto de Vacunacion, establecido por el doctor Pando en la calle de Preciados, núm. 58.

Asistieron al acto muchos médicos distinguidos y algunos periodistas que pudieron apreciar las inmejorables condiciones en que se ha instalado el nuevo establecimiento.

El Sr. Pando obsequió á los invitados con un espléndido *lunch*.

#### Banco Español de la isla de Cuba.

Segun el balance verificado el dia 9 de Abril, el activo y pasivo de este Banco eran de 30.934.565'14 pesos en oro y billetes 42.986.822'18.

La existencia en caja era de 9.463.476'50 pesos metálico y 5.469.438'70 billetes. Los billetes en circulacion importaban 2.043.430 pesos oro.

Las cuentas corrientes sumaban pesos oro 8.110.385'91 y 4.509.046 billetes y los depósitos sin intereses 891.053'11 oro y 1.171.778'01 billetes.

La *Gaceta* publica hoy una real orden disponiendo que vuelva á encargarse de la Direccion de Beneficencia y Sanidad D. Carlos Castell.

#### Honores.

Se han concedido los de jefe de Administracion á D. Antonio García Gil, contador de segunda clase del Tribunal de Cuentas del Reino, jubilado, en atencion á sus servicios y merecimientos.

#### Gran cruz.

Por el ministerio de Ultramar ha sido significado al de la Guerra D. José Sainz y Sainz, para que se le conceda la gran cruz blanca del Mérito Militar.

#### Subastas.

El 2 de Junio, á las dos de la tarde, se celebrarán en la Direccion de la Casa Nacional de la Moneda, subastas públicas para contratar el suministro de un millon de kilogramos de leña y 1.500 hectolitros de carbon de brezo, que se consideran necesarios durante el año económico de 1892 á 93.

#### La fiesta del Dos de Mayo.

La procesion cívica religiosa del Dos de Mayo se verificará este año con la solemnidad acostumbrada.

En la Catedral oficiará el ilustrísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, estando la oracion fúnebre á cargo del reverendo padre de la compañía de Jesús, D. Manuel José Proaño.

La carrera de la procesion cívica, despues de la misa, variará este año, dirigiéndose por las calles de Toledo, Plaza Mayor, Gerona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo al Prado, donde se incorporará el cabildo parroquial.

Presidirán el acto, como de costumbre, el alcalde, el capitán general y el director de artillería.

#### Noticias de Cuba.

Las *Novidades* de Nueva-York del 20 de Abril, que hoy hemos recibido, publican los siguientes telegramas:

«Habana, Abril 18.—Oro español de 274 un cuarto á 247 y medio pesos billetes por ciento.

Cambios en calma: sobre los Estados Unidos, á corto plazo, á 10 3/4 premio.

Azúcares en calma. En la semana última se vendieron en Caibarien 10.000 sacos centífrigos de 98 grados de polarizacion á pesos 3 3/4 oro.

Habana, Abril 19.—Ayer ha descarrilado aquí un tren de carga, habiendo perecido en el accidente un hombre.

#### Destinos vacantes.

La *Gaceta* publica hoy la relacion de los destinos vacantes que han de proveerse, con sugestion á los preceptos de la ley de sargentos.

### Prácticas de Jequitacion.

Se ha dispuesto que 60 capitanes de fanteria pasen á Valladolid á cursar las prácticas de equitacion en el proximo mes de Junio, segun lo que previene la real orden circular de 9 de Agosto de 1890.

### Centro de Instruccion Comercial.

Anoche inauguró en dicho centro el ex ministro liberal D. José Canalejas las conferencias de este año.

Con su elocuencia acostumbrada desarrolló el tema «Exámen de la presente crisis comercial, señalando las principales causas y marcando los derroteros que el comercio ha de seguir para salvar sus efectos y llegar á la altura que por sus esfuerzos y representacion social le corresponden. Recomendó sobre todo la union, pues solo de esta manera era posible que el comercio se impusiese en los actuales momentos criticos para defender los intereses importantísimos que representa.

El orador fué muy felicitado y con justicia aplaudido.

#### Lluvia de palos.

Al salir anoche el público de una de las funciones del teatro de Apolo, se aparearon de un coche del Veloz Club en la puerta del teatro cuatro jóvenes muy conocidos en la buena sociedad y la emprendieron á bastonazos con varias personas, quienes á su vez contestaron á los acalorados señores con argumentos iguales. Despues los agredidos, convertidos por fuerza en agresores, desaparecieron entre la gente, y la policia detuvo á los del coche, los cuales quedaron en libertad en cuanto dieron sus tarjetas.

#### La cuestion de los diques.

No satisfechos algunos diputados marinos con el desenlace que ayer tuvo la proposicion del Sr. Gamazo, se proponen suscribir de nuevo la cuestion el martes, y el pretexto será una pregunta sobre si han de continuar ó no las obras de la limpia de los Caños de la Carraca.

Pero el Sr. Cánovas no consentirá—segun afirman importantes ministeriales—que el general Beranger vuelva á decir lo contrario de lo que él encargó al Sr. Cos-Gayon que dijera.

#### Consumos.

En la recaudacion de consumos de Madrid en el dia de ayer, comparada con igual fecha del año anterior, resulta una diferencia de más de 18.409 pesetas y 57 céntimos.

#### Recaudacion.

La cobranza á domicilio de los recargos municipales impuestos sobre las contribuciones territorial é industrial correspondientes al cuarto trimestre de 1891-92, se llevará á efecto por los recaudadores municipales, durante todo el mes de Mayo.

#### Robo en una iglesia.

En la madrugada de ayer fué robada la iglesia del pueblo de Villafranca Montes de Oca (Burgos), llevándose los ladrones una cruz parroquial de plata, una custodia, un copon, dos cálices, dos crismeras, dos coronas de Virgen, dos reliquias y varios broches del mismo metal.

#### Correos para Ultramar.

En la próxima semana se despacharán en Madrid los siguientes:

*Isla de Cuba.*—Lunes, miércoles, jueves y sábado, via Nueva-York.—Domingo, via Cádiz.

*Puerto Rico.*—Domingo, via Cádiz.

*Filipinas.*—Miércoles, via Brindisi.

*Canarias.*—Jueves, via Cádiz.

*América del Sur.*—Lunes, viernes y sábado, via Lisboa.—Jueves, via Cádiz y Coruña. Viernes, via Vigo.

#### Azucareros peninsulares.

La comision de azúcares peninsulares, en reunion de ayer, ha designado un diputado y un industrial de cada provincia para que se acerquen al gobierno y recaben el mantenimiento del derecho diferencial con relacion á los antillanos.

Presidió el Sr. Carvajal, y en nombre de los fabricantes hizo uso de la palabra el Sr. Castañer.

Los Sres. Torre Blanca, Sardoal, Aguilera y Mellado, hicieron uso de la palabra aduciendo las razones que consideran justas para defender esta industria que tanto interesa á las provincias que representan.

El Sr. Sagasta fué invitado á la reunion y mantuvo la conveniencia de buscar una fórmula que dejara satisfechos los intereses de los productores peninsulares y antillanos.

### EDICION DE LA NOCHE

#### TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

# EL 1.º DE MAYO

## Telegramas de esta tarde En provincias.

### En Bilbao.

**Bilbao 1.º (1'30 t.)**  
El meeting que debía celebrarse en el teatro no se ha verificado por no haberse pedido permiso con veinticuatro horas de anticipación.

Habían concurrido unos 1.200 obreros que se dispersaron pacíficamente.  
Para las tres de la tarde está convocado otro gran meeting en la plaza de toros siendo grandes las precauciones tomadas.—*Mencheta.*

### En Bilbao 1.º (1'30 tarde).

Ha terminado el meeting de Gallarta habiendo concurrido el alcalde de Abando con dos policías y un alguacil. Habrán asistido 1.000 personas.

Han hablado Perezagua y Varela. Orden completo.

En la ciudad sigue reinando tranquilidad y también en los centros fabriles. Créese no ocurra durante el día nada desagradable.—*Mencheta.*

### Bilbao 1.º (1'2 tarde).

Se reunió con el mayor orden la sección de obreros en Gallarta.—*El correspondiente.*

### En Sevilla.—Un petardo.

### Sevilla 1.º (11 mañana).

Al ocupar esta mañana el padre Molina el confesonario de la iglesia de San Vicente sintió un cuerpo extraño, que examinado resultó que era un petardo con la mecha encendida, la cual apagó.

En la iglesia había pocas personas. El petardo es un tubo cilíndrico de metal blanco, rodeado por grueso alambre. Puntaba a la mecha un centímetro para estallar.

Créese que el autor de este atentado sea un extranjero.—*Mencheta.*

### En Almería.

### Almería 1.º (1 tarde).

Quinientos obreros de Sierra Alamilla cobran en este momento su salario semanal en medio del mayor orden.

En la zona minera de Cuevas escasas jornal por la baja de la plata y plomo, y los braceros desean no les falte trabajo.

En las minas de Bada y resto de la provincia hay tranquilidad absoluta.—*El correspondiente.*

### En la Coruña.

### Coruña 1.º (12'45 tarde).

Ha terminado con el mayor orden el meeting celebrado en el circo Coruñés por el partido socialista.

Ha estado el acto desanimado, concurriendo solo 600 personas.

El ferrol presenta su aspecto ordinario. En el resto de la provincia, sin novedad.—*El correspondiente.*

### En Córdoba.

### Córdoba 1.º (2 tarde).

En Belmez trabajan todos los operarios en todas las minas, excepto en la Terrible, que no trabajan hoy ni mañana por orden de la dirección, a causa de estar haciendo reparaciones.—*El correspondiente.*

### En Barcelona.

### Barcelona 1.º (11'20 mañana).

Han salido los tranvías de la mañana sin que ocurra el menor incidente.

La población presenta su aspecto ordinario.—*El correspondiente.*

### Barcelona 1.º (12 mañana).

En esta capital hay tranquilidad completa.

Han terminado los tres meetings y el de San Marit, y la población presenta su aspecto ordinario.

Hay buenas noticias de Manresa, Sallen y Sabadell.—*El correspondiente.*

### Barcelona 1.º (1'20 tarde).

Han asistido 400 socialistas al meeting del Circo Español.

Los discursos pronunciados han abogado por la jornada de ocho horas.

El orden fué absoluto. Vista la tranquilidad, las tropas han salido a paseo.—*Mencheta.*

### En Búrgos.

### Búrgos 1.º (2'20 tarde).

Las sociedades de guanteros, tipógrafos, zapateros y agrupación socialista han celebrado a las diez de la mañana un meeting, reinando el mayor orden.—*Mencheta.*

### En Málaga.

### Málaga 1.º (1'40 mañana).

Reina tranquilidad. Los cocheros de alquiler se han declarado en huelga.

Circulan los tranvías, no obediendo sus empleados a excitaciones del partido socialista obrero.—*Mencheta.*

### Málaga 1.º (1'40 t.).

Los tipógrafos que se declararon en huelga el año anterior, trabajan hoy.

La fuerza de carabinieri está acuartelada en la plaza de toros.—*Mencheta.*

### En Cartagena.

### Cartagena 1.º (1 tarde).

La población está tranquila; siguen las tropas acuarteladas.

En la Sierra no se han suspendido los trabajos mineros, y lo propio sucede en Santa Lucía.

Nada indica el 1.º de Mayo.—*Mencheta.*

### Cartagena 1.º (1'35 tarde).

Reina completa tranquilidad, siendo igualmente satisfactorias las noticias que se reciben del inmediato pueblo de La Unión, donde es importante el número de trabajadores dedicados a las faenas mineras.—*El correspondiente.*

### En Valencia.

### Valencia 1.º (2 tarde).

Al meeting socialista del teatro del Trivoli, celebrado a las diez, habrán concurrido 2.000 obreros.

El Sr. Gascó que presidía, protestó contra el aparato de fuerza y contra que no se permitiera la manifestación solicitada cuando se llevó a cabo una en obsequio al Sr. Salmeron.

El Sr. Gascó dijo que el socialismo triunfará a pesar de las bayonetas y de la reunión de tropas en el campamento de Paterna; ha combatido las huelgas y pedido el aumento de salario.

Otros oradores han hablado contra los burgueses y los periodistas que defienden los intereses de aquellos.

También se ha hablado contra los carlistas.

El presidente dió gracias a los concur-

rentes y disparó bala rasa contra el confidente Felipe Muñoz.

El meeting concluyó con orden.—*Mencheta.*

### En Zaragoza.

### Zaragoza 1.º (1 tarde).

No ocurre novedad, y se espera continúe la tranquilidad, pues no hay aviso previo ni preparativo alguno para reuniones ni manifestaciones de ninguna clase.—*El correspondiente.*

### Zaragoza 1.º (11 mañana).

El aspecto de la población es el normal. Trabaja quien quiere, sin que nadie se oponga.

El viento frío que reina retrae al público de salir a la calle.

Véndese una hoja roja que expone las ideas socialistas.

El alcalde ha publicado una alocución confiando en la sensatez y que no se cometieran actos que obliguen a corrección.—*Mencheta.*

### Zaragoza 1.º (5'30 tarde).

Los paseos menos animados que los días de trabajo.

Retraimiento en ciertas clases.

Muchos obreros han pasado la tarde en el campo.

Sigue la tranquilidad.—*Mencheta.*

### En Logroño.

### Logroño 1.º (1'15 tarde)

Tranquilidad absoluta en toda la provincia.

El meeting obrero, poco concurrido.

En sus discursos, Santacana, Cabre y notario de Planas, han recomendado la unión y protestado de los procedimientos de fuerza.

Ha sido detenido un anarquista por escándalo.—*Mencheta.*

### En San Sebastián.

### San Sebastián 1.º (3 tarde).

Se ha celebrado el meeting socialista en el teatro Principal. El local estaba lleno; la mayor parte de curiosos.

Usó de la palabra solo el compañero Lestao, abogando por las ocho horas. Anatemizó el anarquismo y excitó a la unión de los trabajadores.

Nada de notable.

Asistieron el gobernador y el alcalde, que felicitaron al orador por la circunspección en su discurso.

La población tranquila completamente.—*Mencheta.*

### En Cádiz.

### Cádiz 1.º (11 m.)

Orden completo; los edificios públicos guardados por la fuerza militar.

El Viático ha salido públicamente para los enfermos pobres.

Se han hecho algunas prisiones de anarquistas.—*Mencheta.*

### Cádiz 1.º (2'35 tarde).

Urgente. Parejas de guardias civiles sin armas recorren toda la población, disolviendo sin esfuerzo los pequeños grupos de obreros.

Completa tranquilidad.—*Mencheta.*

### Cádiz 1.º (3'50 tarde).

En muchos hornos se ha concluido el pan, por miedo de las familias.

Las calles poco concurridas, pero sigue la tranquilidad.

Patrullas de Guardia civil custodian especialmente la parte del Sur y los alrededores de la cárcel, donde está preso Salvachea.—*Mencheta.*

### En Alcoy.

### Alcoy 1.º (12'30 tarde).

Reina absoluta tranquilidad. Muchos obreros han salido al campo para pasar el día.

Los obreros de las fábricas de papel de Concentaina y Bañeras siguen igual conducta.

Confirmando mis noticias de que no hay temores respecto a alteración del orden.

Mñana todos volverán a su trabajo.—*Mencheta.*

## En el extranjero.

### En París.

### París 1.º (12'30 t.)

Sigue la tranquilidad, pero nótese en las calles poca concurrencia, y bastantes tiendas se ven cerradas.

La vigilancia de la policía resulta tan extremada, que degenera en ridiculidad, ocurriendo algunos incidentes curiosos, como, por ejemplo, el de quemarse algunos periódicos en la calle de Notre Dame, cerca del traga-luz de los sánetos de la policía, los cuales han sido tabicados.—*Mencheta.*

### En los arrabales.

### París 1 (3'28 t.)

En Clichy, donde se temía ocurriese sucesos, sigue la tranquilidad.

En la fábrica del gas se trabaja según costumbre.

En las calles juegan los chiquillos. Nótese excepcional concurrencia de periodistas de toda Francia.—*Mencheta.*

### En Bruselas.

### París 1.º (1'50 t.)

De Bruselas telefean que existe tranquilidad en el departamento minero, y que la ciudad presenta su aspecto ordinario.

Las carreras de caballos están concurridas.

Al paseo de la Avenue Louise concurren tres ó cuatro mil personas, según costumbre de los domingos.

La nota dominante en los telegramas que recibo de provincias es de tranquilidad.—*Mencheta.*

### Petardo en una catedral.

### París 1.º (2'30 tarde).

En Grenelle, barrio de París, se han encontrado unos tubos de cobre conteniendo pólvora clorata.

Supóñese se destinaban a arrojarlos contra la caballería de la Guardia republicana.

En Chartres ha explotado a las seis de la mañana un petardo en el interior de la catedral durante la misa.

El pánico es grande. No han ocurrido desgracias.—*Mencheta.*

### (DE LA AGENCIA FABRA).

### Socialistas y anarquistas.

París 1.º.—El partido socialista no ha expuesto, como algunos periódicos suponen, censura alguna contra los últimos atentados anarquistas.

En los centros oficiales se niega que se haya tratado de cometer atentado alguno por medio de la dinamita en casa del procurador general Sr. Quesnay de Beaurepaire.

### Sigue la calma.

### París 1.º (1 tarde).

Sigue reinando completa calma. El aspecto de esta capi-

tal es el mismo que ofrece los días de fiesta.

Todos los comercios se hallan cerrados.

París 1.º (2 tarde).—Sigue reinando completa calma en todo París.

El presidente de la Cámara de diputados se encuentra en el palacio de Borbon para recibir a las delegaciones obreras.

Los despachos de los departamentos acusan tranquilidad.

### Nieve en Berlín.

Berlín 1.º (12 tarde).—El día ha amanecido bastante brumoso, y el frío es muy intenso. Esto perjudica notablemente a los socialistas.

En este momento comienza a caer una fuerte nevada.

### En Baviera.

Munich 1.º (1'15 tarde).—Hasta ahora no se registra el menor incidente.

La calma es completa.

### En Roma.

Roma 1.º (1 tarde).—La población se halla completamente tranquila.

### Meeting en Bruselas.

Bruselas 1.º (10 mañana).—Diez mil personas, con banderas y músicas, se dirigen a la lanura de Tombosch a celebrar un meeting.

El orden es completo.—*Fabra.*

### Ejecución de pena de muerte.

### Búrgos 1.º (2'20 t.)

Director CORREO.

Ayer el Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, acordó pedir por telegrafo a S. M. la Reina y representantes en Cortes el indulto del cabo Bezares, que debe ser ajusticiado en Miranda el miércoles.—*Mencheta.*

### Logroño 1 (1'15 t.)

Director CORREO.

Ha salido una compañía del regimiento de Búrgos para sostener el orden durante la ejecución del cabo Bezares.—*Mencheta.*

### Las Hijas de María.

El jueves 23 de Abril quedó abierta en el colegio del Sagrado Corazon (Caballero de Gracia, núm. 40), la Exposición de ropas y ornamentos que la congregación de las Hijas de María del Sagrado Corazon hace cada año con destino a las iglesias pobres.

La Exposición estará abierta hasta el 10 de Mayo, y las horas de visitaria, cuya entrada es pública, son de diez a doce de la mañana, y de tres a seis de la tarde.

Cádiz 30.—Ha fundado en este puerto, procedente de Buenos Aires y Montevideo, el vapor San Agustín de la Compañía Transatlántica.

### Vacante.

El destino de oficial segundo de Administración, técnico para los asuntos de obras públicas y de comercio, en la secretaría del gobierno de la colonia de Fernando Póo, y dotado con 200 pesos de sueldo y 1.200 de sobresueldo. Pueden solicitarlo los que tengan el título de ayudantes de obras públicas, debiendo acompañar a su pretensión el título de tal ayudante y los comprobantes de los méritos y servicios que aleguen.

### Incendio de un teatro.

### París 1.º (4'20 tarde).

Director CORREO.

Se ha incendiado el circo de Troyes, y esto ha impresionado a la población.

Créese sea obra de los anarquistas.

Se oyeron cinco disparos antes del incendio.

Las inmediaciones del teatro están ocupadas por tropas.—*Mencheta.*

## BALANCE DEL DIA.

Por esta vez se han cumplido los pronósticos que con anterioridad se habían hecho sobre la relativa tranquilidad con que transcurriría la fiesta del 1.º de Mayo.

Los partes del extranjero acusan, sin embargo, en Bélgica, un crecimiento del movimiento socialista, y en Francia, algunos atentados por el uso de la dinamita, al lado de cierta intranquilidad que se ha sentido en París.

Pero sucesos de grave desbordamiento de las pasiones, no ha ocurrido ninguno de que tengamos noticia, hasta la hora de cerrar esta edición.

El carácter del día en España, ha sido pacífico, y solo en un templo de Sevilla, se ha puesto un petardo, que por fortuna no llegó a estallar, según los detalles que por separado pueden verse.

En los numerosos meetings—según puede advertirse por los numerosos telegramas que publicamos en sección aparte, no ha ocurrido nada extraordinario.

Al meeting de Madrid—que solo ha habido uno,—celebrado esta mañana en los Jardines del Retiro, habrán concurrido cuatro ó cinco mil personas, y de éstas, la mitad, puede calcularse que eran de curiosos.

Se ha notado también la particularidad de que este año mujeres del pueblo han concurrido pocas,—sin duda por los recuerdos amargos de la prolongada huelga del año pasado—pues solo estaba ocupada esta mañana la primera fila de sillas del teatro del Retiro, y las restantes por obreros y otras personas.

Los anarquistas son los que este año no han celebrado reuniones, aunque era difícil, porque muchos de ellos han sido presos.

Se ha notado en los socialistas que en sus meetings han esquivado hablar de los anarquistas.

Madrid ha ofrecido, puede decirse, el aspecto ordinario de los domingos, porque todo el mundo, aristócratas y plebeyos, señoras y niños, han cumplido con sus prácticas piadosas, y solo por exceso de precaución algunas señoras han dejado de concurrir a los toros, por otra parte, muy favorecidos hoy, porque la tarde ha sido espléndida.

La Reina y la Infanta Isabel han paseado, como otros años, este mismo día, por el Retiro y la Castellana.

Las personas que tienen la costumbre de levantarse un poco tarde, solo han podido en Madrid percibirse de la fiesta obrera del 1.º de Mayo por las noticias de los periódicos, por alguna vigilancia más que la ordinaria en paseos y en calles y por las mayores precauciones en los edificios públicos y en los cuerpos de guardia, y tam-

bien por la novedad de ver algunos grupos de obreros paseando esta tarde por Recoletos y el Prado, llevando un lazo rojo en las solapas de sus chaquetas, americanas ó blusas.

Conviene, a todo esto decir, que a juicio nuestro, es mayor la expectación que la prensa ha despertado con sus escritos, que la verdadera intensidad en España de la agitación socialista, bastante más pálida que en otros países.

Frivolidad, sin embargo, y bien lamentable sería, entregarse al optimismo por la calma que acusan los sucesos, porque esta calma es más aparente que real en nuestra opinión.

Los directores en Europa del movimiento socialista saben bien que la violencia les daría funestos resultados; y proceden con cautela, ensayando sus fuerzas, contando su número y fando su éxito, más ó menos completo, a las contingencias y a la labor del tiempo.

Cuentan también con colaboradores en las clases directoras de la sociedad, de que son buen ejemplo el rumbo que a sus escritos principian a dar insignes literatos, y el tono cada día más acentuado empleado por la Iglesia, de que es indicio la última Enciclica de Su Santidad, y que también palpita en los últimos párrafos del artículo que el Obispo de Madrid publica esta mañana en *El Liberal*; esfuerzos, sin embargo, que agradecen poco los obreros.

No puede ser, en último término, nimio y despreciable el movimiento socialista, cuando todos los gobiernos de Europa ponen para el día de hoy, en armas, todas las fuerzas de que disponen, llevando las precauciones al último límite de suspiración.

Por el Balance del Banco que hoy publica la Gaceta, se ve que las existencias en oro han aumentado en cerca de cuatro millones, y la plata en 300.000 pesetas.

Los billetes han aumentado en más de dos millones, habiendo hoy ya en circulación 827.192.075 pesetas.

En los descuentos hay un aumento de tres millones.

La cuenta corriente del Tesoro ha bajado en 21 millones.

Pero lo más importante que contiene hoy el Balance, es que el Banco se ha quedado con los pagares del Tesoro, importando 31 millones próximamente.

## Bolsin de agentes.

Día 30 por la noche.

4 por 100 interior fin de Mayo, 64'85.

### De la noche del BESO.

Yo prima a tercera cuarta, cuando a dos cuarta venia, y me pareció una tado, que a todo escape corria.

A. N. R.

(La solución mañana.)

Solución a la charada de ayer.

PI TÁGORAS.

## INESPLICABLE

Yo, la verdad, en duda pongo que haya quien deje de usar el jabon particular de los PRINCIPIES DEL CONGO.

Jabonería—Victor Vaissier—Paris. De venta en las principales Perfumerías.

## Sociedad de Teléfonos de Madrid.

SOCIEDAD ANÓNIMA.

Capital: 2.000.000 de francos.

Domicilio social: 15, place de Vendome, Paris.

Se convoca a los señores accionistas a la junta general ordinaria que debe tener lugar el lunes 16 de Mayo próximo, a las tres y media de la tarde, en el domicilio social, 15, place Vendome, Paris.

ORDEN DEL DIA.

1.º Memoria del Consejo de Administración y de los comisarios sobre las operaciones del ejercicio de 1891;

2.º Aprobación de las cuentas del ejercicio 1891;

3.º Fijación del dividendo;

4.º Nombramiento de los comisarios.

Con arreglo al artículo 24 de los Estatutos, todo accionista propietario de diez acciones puede asistir a la junta.

Las acciones deberán depositarse ocho días por lo menos antes de la junta, esto es, el 7 de Mayo próximo a más tardar.

Exposición de pequeñas industrias. Una comisión de la junta directiva del Circulo de la Union Mercantil, compuesta de los Sres. Munitasa, Alonso Martínez y Roa, celebró ayer una entrevista con el señor ministro de Fomento para solicitar se ponga a disposición de aquella Sociedad, según se la tiene ofrecida, el Palacio de Cristal, donde estuvo la Exposición de Minería, con objeto de que pueda emprender los trabajos necesarios para la celebración de una Exposición de pequeñas industrias de Madrid, que por iniciativa del Circulo y de acuerdo con el Sr. Bosch, tiene proyectado celebrar durante las fiestas del centenario.

El Sr. Linares Rivas ofreció a la comisión dar las disposiciones necesarias para satisfacer los deseos de la misma.

También le expusieron las quejas del Sindicato de Reguena, referente a la introducción que se hace en España de la semilla *Dart*, destinada únicamente a la fabricación de alcoholes industriales, con la que se ocasiona una ruñosa competencia a la destilación de sus vinos; habiéndoles ofrecido ocuparse detenidamente del asunto.

Ya era hora.

Fundándose el Banco de España en que haciendo pagos en oro, mientras los cambios están tan altos, como hoy se hallan, alentaría una especulación perjudicial a los intereses públicos, a los especiales del Tesoro y a los del mismo Banco que sufren el quebranto de los cambios, no solo ha dispuesto no pagar en oro a algunos funcionarios, sino también suprimir todo pago en aquel metal.

Petición de indulto.

Una comisión compuesta de los señores Santiago Puente, D. Gregorio Ortega y D. Ignacio Cortazar, alcalde, sindaco y secretario, respectivamente, del ayunta-

miento de Miranda de Ebro, ha llegado a Madrid, para gestionar, en nombre de aquella corporación y de aquel vecindario, el indulto del cabo Bezares, condenado a muerte por robo y asesinato.

Un punto... filipino.

El gobernador de Valencia ha recibido un retrato y otros varios antecedentes relativos a la busca y captura de un alemán, llamado Rodolfo Jager, que se ha fugado de Francfort Sur Mein, llevándose 1.700.000 marcos. Acompaña al fugitivo una señora turca, rubia y hermosa. Se ofrece un premio de 1.000 marcos al que descubra el paradero del ladrón. Este sugeto es el cajero de la casa Rothschild, de Francfort, y se supone que anda oculto en aquella provincia con su compañera de viaje.

CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

Jai-Alai.

Ayer jugaron Sarastúa y Gamborena colorados, contra Salazar y el Chiquito de Abando, azules.

Se dieron los momios a favor de los colorados, a pesar de que sus contrarios los azules llevaban cuatro tantos de ventaja, debido a que los partidarios de Gamborena esperaban que este pelotari defendería su puesto de zaguero como él sabe hacerlo; pero únicamente se le vió entrar en juego, en los últimos seis tantos.

Sarastúa, que iba reconquistando la fama perdida en partidos anteriores, ayer en algunos tantos el público le hizo varias demostraciones de desagrado, debido a las muchas pifas que dió y lo poco afortunado que estuvo en recoger las pelotas que el Chiquito le tiró de dos paredes.

El Chiquito de Abando jugó bastante

bien, perdiendo sin embargo algunos tantos de saque.

Salazar se defendió admirablemente, entrando bien de revés-aire y jugando algunos trabuques con maestría.

Ganaron los azules, dejando a sus contrarios en 41 tantos.

Price.

El funámbulo español Sr. Caicedo, que por primera vez se presentó anoche en este circo, es el más notable en su género que hemos visto, y el que mayores prodigios realiza en el alambre.

La ovación reiterada es insistente con que el público premió sus trabajos, fué merecida y muy justa.

Telegramas detenidos.

Por no encontrarse a los destinatarios, quedaron sin entregar ayer los siguientes:

Central.—New York: Ayúcar, sin señas. —Ferrol: Pedro Parí, hotel de las Cuatro Naciones, diputado (ausente). —Idem: Manuel Quiroga, idem id.—Idem: Alejandro Mon y Landa, idem id.—Barcelona: Pedro S. Rey Alfonso, 71.—Don Benito: Gabriel Santana, sin señas.—Cieza: Enriqueta Labra, idem.—Sabadell: Sanchez Ruano Lujan, idem.—Planseca: Campos, idem.—Benavente: Félix Valle, Prado, 12.

Sur.—San Sebastian: Santiago Alio, Atocha, 120, tercero.—Bordeaux: Grand, Atocha, 86.

Este.—Cartagena: Ricardo Carreño, Oló zaga, 16.

Norte.—Cáceres: Benicio Hurtado, calle de Santa Lucia, 11, tercero izquierda.—Elizondo: Juan Molinero, Palma, 13, tercero izquierda.

Oeste.—Buitrago: Moraza, San Justo, 2.—Zaragoza: Gonzalez, Arganzuela, 14, principal.

Nordeste.—Huesca: José Zuazo, Ancha, número 64.

CULTOS.

Santo de mañana.—San Atanasio, Obispo y doctor.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde se celebrará misa mayor a las diez y por la tarde, solemnes vísperas con asistencia de los señores curas parrocos.

En la Catedral solemnes sufragios por las víctimas del 2 de Mayo.

En San Justo id., predicando el señor Uribe.

En Monserrat sigue la novena de Nuestra Señora de los Desamparados, predicando los Sres. Llauder y Rivilla.

En la parroquia de Santiago continúa la novena de Nuestra Señora de la Esperanza, predicando a las siete de la tarde el señor Sanjulian.

En el Cristo de la Salud, manifiesto por mañana y noche.

En el Cristo de San Ginés habrá ejercicios al anochecer y dirá la plática el señor Segovia.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en San Justo ó de la Providencia en Jesús.

Espectáculos para MAÑANA.

Príncipe Alfonso.—13 de abono.—Turno impar.—A las 8 1/2.—L'Africana.

Español.—162 de abono.—T. 3.º par.—A las 9.—Lunes de moda.—El día memorable (estreno).

Princesa.—17 de abono.—Turno impar.—A las 8 1/2.—Tormento (estreno).—Entre verde y lila.

Apolo.—A las 8 1/2.—El chaleco blanco.—A las 9 1/2.—Los aparecidos.—A las 10 1/2.—Zaragoza.—A las 11 1/2.—La reposa.

A las 4 1/2.—Panorama nacional.—Zaragoza.—El chaleco blanco.—Los aparecidos Lara.—8.º serie.—Turno 3.º par.—A las 8 1/2.—Doña Inés del alma mía.—A las 9 1/2.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for date (30 April 1892, 23 April 1892), currency (Ptas., Cént.), and categories (ACTIVO, PASIVO). Rows include Oro, Plata, Corresponsales en el extranjero, etc.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. CON ESCALAS EN PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO.

Las salidas de la Habana para New-York son los dias 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos dias. RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 13, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

Linea de Filipinas. CON ESCALAS EN Port-Said, Aden, Colombo y Singapore: servicio a Ho-Ilo y Cebu y combinaciones a Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (oosta Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong Kong, Shangay, Nyago y Yokoama.

Linea de Buenos-Aires. CON ESCALAS EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO. Seis viajes regulares partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Linea de Fernando Pó. CON ESCALAS EN LAS PALMAS, RIO DE ORO, DAKAR Y MONROVIA. Seis viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Servicios de Africa. LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

COLOCANDO. A los ruiseñores se les conserva con la pasta especial francesa, polvo de gusano, seda y gusanos de harina que se de José M.ª Gurich, P.º Sta. Ana, 5, Gran surtido de jaulas de todas clases, a precios económicos.

NO CONFUNDIR EL LIBRO del Dr. D. Eduardo Suarez, titulado Enfermedades contraindicadas por los placeres de la Venus y medios de remediarlas, con otros anales morales y pornográficos. El citado libro se vende en las librerías de Madrid a 3 50 pesetas, 4 id. en provincias, adonde va certificado enviando importe en sellos ó libranza al autor, FUENCARRAL, 90.

MATIAS LOPEZ. MADRID—ESCORIAL. Los Chocolates, Cafés y Sopas Coloniales de esta casa, son los mejores que se presentan en los mercados.—Premiados con 40 medallas. De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.—Oficinas: Palma Alta, S. Depósito Central: Montera, 25.

LAVILLE GOTA. Reumatismos. Especifico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Acción pronta y segura en todos los periodos del acceso.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece a los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

ALCALÁ 6 Y 8.—MADRID. Se vende por mayor en la Administracion de este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, papel para envolver.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO. Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas. PAPAINE TROUETTE (Pepsina Vegetal) y PERRET.

LIBROS

Table with columns for title, author, and price. Includes 'Catecismo de los maquinistas y fogoneros', 'Máquinas de Vapor y Gas', 'Introducción a la teoría de la Electricidad', etc.

Sociedad de Teléfonos de Madrid (SOCIEDAD ANÓNIMA). Tarifas de precios de suscripción al año.

LA EMPRESA ANUNCIADORA Los Tiroleses. se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

GRANDES ALMACENES DE EL RIO DE LA PLATA. Jacometrezo, 19 y 21.—Esquina a la de Chinchilla. En Sedesita, Llanerín, Satines estampados, Batistas francesas, Levitas de entretiempo desde 15 pesetas.

LOS MEJORES GUANTES que se venden en Madrid, son los que fabrica el conde cuantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Estabilidad de la casa: el guante negro. 3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

LEYES PENALES DE ESPAÑA. ANOTADAS Y CONCORDADAS POR D. Leon Medina y D. Manuel Marañón. Abogados del Ilustre Colegio de Madrid. Esta importante obra, la más completa de las publicadas hasta el día, contiene en un volumen manual de 1.200 páginas, 4 dos columnas, la Constitución, el Código Penal, el de Justicia Militar, el Penal de la Marina, las leyes de Enjuiciamiento Criminal, del Jurado, la Organización de Tribunales y la Adicional, y cuantas disposiciones rigen en materia criminal, sobre contrabando, orden público, montes, imprenta, extradiación, etc., etc., con un extenso índice alfabético de suma utilidad. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

LA PETITE GIRONDE. es el periódico de Francia que más adelante las noticias para España. La suscripción cuesta 2 50 pesetas al mes dirigiéndose a D. Manuel Antonio de Aramburú, en San Sebastián.

Los pedidos, mediante envío de su importe, a la Administración de este periódico, San Marcos, 30, 32 y 34.